

La mujer del momento AMANDA LABARCA HUBERTSON

687966.

Recogió a los 88 años cuando recién 1975 comenzó a vivir 17 años, y su vida fue tan rica y tan plena que Amanda Labarca Hubertson es, sin duda, la "mujer del momento". Su existencia fue un esfuerzo continuado de iniciativas fructíferas y enfoques educadores que se dilataron por más de medio siglo y que se dieron en múltiples direcciones. Sin embargo, se puede señalar que su gran obra se concentró en la educación y la cultura, porque lo que ella creía era que todos los seres humanos sin excepción alcanzaran plenamente los valores espirituales.

A los 16 años se recibió de Bachiller y decidió seguir estudios universitarios, lo que para su familia, muy tradicionalista, constituyó una especie de acto de rebeldía. Entró a la Escuela de Medicina pero no se acostumbró y cambió de rumbo. Decidió convertirse en educadora y escritora. A los 18 años decide casarse y juntos con su familia se movern para siempre, como prego, la memoria de su marido, el distinguido educador y hombre público



co Guillermo Labarca Hubertson, Ministro de Estado en las administraciones de Pedro Aguirre Cerda y Juan Antonio Ríos. Por eso, desafortunadamente se ha olvidado el apellido de sus padres y toma el nombre de Amanda Labarca Hubertson.

Es considerada una gran feminista, pues fue la primera mujer que dio una batalla abierta, coordinada y veloz para que se reconocieran los derechos de la mujer. Fue la fundadora e impulsora del conocido "Club de lectura", que en aquella época definitivamente un centro y punto lector, al que podían concurrir mujeres casadas y solteras, para discutir asuntos intelectuales y promover así la cruzada de culturización de la mujer chilena en todas las capas sociales. En esta forma, reunió por primera vez a la mujer de la clase media y a la de alta aristocracia, unidas en una tarea común de car bienestar y perfeccionamiento a la mujer chilena.

A fines de la década de 1920 Amanda Labarca consigue, luego de arduas luchas, que se dicte el famoso decreto llamado "Ley

"Masa", que reconoce los primeros derechos civiles de la mujer y que la hace capaz de dirigir su propio destino.

En adición a su obra recordada de novelas, ensayos y memorias, también tiene una conferencista notable. Confeccionó los más hermosos textos de estudios para los niños, hechos con el propósito de recrear educando, dotados de una metodología muy moderna. Como profesora universitaria tuvo una brillante carrera que comenzó en 1922 como profesora de Psicología. Además fue la fundadora del Liceo Experimental Manuel de Salas que hasta hoy sigue siendo tenida el prestigio de ser el mejor en América.

Amanda Labarca tiene además el honor de haber sido la primera mujer chilena académica. El 7 de diciembre de 1970 fue incorporada como miembro de la Academia de Ciencias Sociales, Políticas y Morales cuyo discurso de recepción a esta distinguida educadora y escritora fue dado por el ex rector de la Universidad de Chile, Juventino Hernández Jaque.

La Tercera. Sigo. 21-1-1975. Supl.

P.2

Amanda Labarca Hubertson. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Amanda Labarca Hubertson. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)